RESUMEN DE LAS ACTIVIDADES CUMPLIDAS POR LOS ACADEMICOS DEL INSTITUTO DE CIENCIA POLITICA

Proyecto Regional para América Latina en Estudios Internacionales

Invitado por el Instituto Internacional de Educación de Estados Unidos, el Director, Sr. Gustavo Cuevas Farren, concurrió a este Seminario Internacional que contó, además, con la participación de un grupo de 10 directores y representantes de instituciones universitarias latinoamericanas dedicadas a la investigación y docencia en ciencia política y relaciones internacionales.

Durante este encuentro, que se prolongó por un mes (fines de febrero, fines de marzo de 1980), los participantes visitaron y celebraron reuniones de trabajo en más de 25 centros especializados de Washington, New York, Boston, Kentucky, Denver, San Francisco y Los Angeles; tomaron los acuerdos necesarios para incrementar el intercambio, tanto intrarregio-

nal como con los Estados Unidos, y concurrieron a la Convención Anual (en Los Angeles) de la Asociación Nacional Norteamericana de Estudios Internacionales (ISA), en la cual les correspondió participar en un Panel titulado "Estudios Internacionales en Latinoamérica".

Un Acta Final, firmada por todos los académicos participantes en este Seminario Regional, el primero de esta especie, organizado por el mencionado Instituto Internacional de Educación de Estados Unidos, consignó acuerdos de intercambio, investigación y cooperación futuras entre los participantes.

Simposio "Institucionalidad chilena y europea"

Conjuntamente con la Facultad de Derecho, el Instituto organizó durante el mes de marzo de 1980 el Simposio mencionado, destinado a analizar algunos

aspectos relevantes de los marcos institucionales respectivos.

En este evento participaron como expositores los profesores de la Universidad Julius Maximilian, de Wurzburg, Alemania Federal: Sres. Gerhard Goldberg, Lothar Bosle y Franz L. Knemayer; los docentes de la Facultad de Derecho: Sres. José Luis Cea, Jaime Guzmán, Alejandro Silva y Gonzalo Ibáñez, y el Director del Instituto de Ciencia Política, profesor Gustavo Cuevas Faren.

El contenido de estas exposiciones y del debate con los especialistas asistentes será editado, próximamente, en un libro por la Editorial Andrés Bello.

Escuela Nacional Itinerante

En esta actividad de extensión, que cuenta con el patrocinio de la Pontificia Universidad Católica de Chile, y que está destinada a divulgar ante amplios auditorios en las regiones, temas de indole académica, participaron el profesor Roberto Durán, quien desarrollo, en Antofagasta, un curso sobre "Política Mundial", y el Ayudante Rafael López, quien tomó a su cargo en Iquique y Punta Arenas, temas de Geopolítica.

Seminario de la Comisión Nacional de la Reforma Administrativa

Docentes del Instituto de Ciencia Política participaron en el Seminario organizado por CONARA: "Administración del Estado y Principio de Subsidiariedad", desde el 29 de septiembre al 3 de octubre de 1980.

- Profesor Juan Irarrázaval
 - "Participación de la comunidad en la gestión pública".
- Ayudante Eduardo Báez
 "Participación en los Gobiernos Regionales".
- Ayudante Marisol Peña
 "Participación en los Gobiernos Locales".

Participación de académicos del Instituto en Seminarios, Simposios, Conferencias, Jornadas, etc.

En el mes de diciembre de 1980, la profesora María Teresa Infante participó de las 2as. Jornadas Latinoamericanas de Derecho Internacional en Viña del Mar, con una ponencia sobre "Visión Prospectiva de la Solución Jurisdiccional de las Controversias en el Sistema Interamericano".

La profesora Infante también fue delegada al IX Período de la Conferencia de Naciones Unidas sobre Derecho del Mar (1ª y 2ª Parte), durante los meses cífico Sur, en octubre de 1980. Por separado, fue delegada jurídica a la II Reunión Ordinaria de la Comisión Jurídica de la Comisión Permanente del Pacífico Sur, en octubre de 1980.

En la Revista Universitaria Nº 3, 1980, publicó un trabajo sobre "Posición de Chile en los Acuerdos del Pacífico Sur".

El profesor Augusto Merino participó de un seminario sobre "Transformaciones de la Sociedad Chile", organizada por la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Católica. Tomó parte también de las V Jornadas Nacionales Universitarias de Cultura; del Seminario sobre "Evangelización y Cultura (CELAM-ILADES), aparte de otros encuentros.

El profesor Tomás Mac Hale participó como delegado chileno ante la 3^a Sesión de la World Media Conference en el mes de octubre de 1980, en Nueva York. En la ocasión expuso sobre el tema "Prensa y Derechos Humanos en América Latina".